

## Falta dinero para crudo.- Suárez Coppel (Reforma 22/10/10)

Falta dinero para crudo.- Suárez Coppel (Reforma 22/10/10) Juan José Suárez Coppel comentó que lo que necesita la empresa es mejor tecnología y personal más capacitado. Foto: Miguel Cervantes Petróleos Mexicanos necesita invertir 26 mil millones de dólares la siguiente década Miguel Cervantes / Corresponsal Tijuana, México (22 octubre 2010).- El director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, afirmó que en el País hay suficiente petróleo no para 10 años, sino para 30 ó 50. El problema es que no existe una inversión económica para buscarlo y confirmar su hallazgo. "(México) no tiene los recursos económicos para explotar el potencial que existe. Ahí radica el problema", dijo en esta ciudad. Invitado como exponente en el Encuentro Tijuana Innovadora, para explicar la situación en que se encuentra la paraestatal, Suárez expuso que no necesariamente se tiene que hablar de privatizar a Pemex para que sea exitosa sino que se debe de insistir en la mejoría del personal especializado y de la tecnología aplicada. Aseguró que Pemex podría tener los mejores resultados si tan solo existiera una inversión mejor. Sin embargo, cada sexenio hay un cambio de reglas pues existe siempre una visión distinta de cómo debe operar y producir. "Pemex necesita un trato como cualquier otra empresa. (Pero) paga los impuestos más altos que otras compañías de la misma índole en el mundo y la inversión que se le destina está por debajo del mínimo requerido", dijo. La inversión necesaria sería del orden de los 26 mil millones de dólares para los próximos 10 años, para mejorar su rendimiento. Refirió que se requiere de tecnología y personal capacitado, pues se tiene garantizado petróleo para 30 años o 50 años. "Con mejor tecnología podríamos confirmar hallazgos a 30 años y después para 50 y así sucesivamente", dijo. "Lo que se necesita es que exista una mejoría en el recurso humano y en la inversión para lo tecnológico. Una vez logrado esto no se necesita la privatización". Suárez Coppel dijo que la iniciativa privada ya se encuentra colaborando de distintas formas y maneras en la paraestatal. Insistió en que el mayor reto ahora es que el Gobierno aumente el presupuesto para mejorar las condiciones de búsqueda. "Yo creo que en este momento la existencia de petróleo no se ha agotado. En cuanto a petróleo y gas, tenemos para rato", insistió. "Lo que se tiene que modificar es el patrón de consumo y las consecuencias que existe por el uso. Tenemos que hacer una pausa y pensar cómo queremos usarlo", dijo. "No se está agotando, sino que tenemos que invertir dinero. Se necesita gente para hacer el desarrollo".